

TEMA: Vivienda

SUBTEMA: Taller rehabilitar viviendas

REFERENCIA: Hernández, F. (26 de febrero de 2020). Conavi y Cultura realizan taller para rehabilitar viviendas patrimoniales. *Centro Urbano*. Recuperado de

<https://bit.ly/3f2cHVv>

NOTA:

Conavi y Cultura realizan taller para rehabilitar viviendas patrimoniales

Como parte del Programa Nacional de Reconstrucción (PNR), uno de los 25 programas prioritarios del Gobierno de México, la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi) y la Secretaría de Cultura federal realizaron el primer taller de técnicas de construcción tradicional para inmuebles afectados por los sismos de 2017 y 2018; especialmente viviendas con valor patrimonial.

El taller, realizado en el municipio de Ayala, Morelos, se dirigió a propietarios, trabajadores de la construcción y comunidad interesada; a fin de mostrar las técnicas de ejecución, reestructuración, rehabilitación y mantenimiento de los sistemas de construcción básicos que dan estabilidad estructural a las viviendas.

De igual manera, se tomó en cuenta la enseñanza del respeto a las características históricas, artísticas y patrimoniales de las estructuras; a través de la colaboración de especialistas en la materia, encaminados al rescate de las viviendas dañadas y a compartir métodos tradicionales con el uso de materiales regionales.

Las dependencias informaron que realizarán talleres para rehabilitar viviendas con valor artístico, histórico y patrimonial en los estados más afectados por los sismos de 2017 y 2018; como Chiapas, Estado de México, Guerrero, Morelos, Oaxaca y Puebla.

Cabe recordar que en noviembre de 2019, la Conavi y la Secretaría de Cultura firmaron un convenio de colaboración para brindar asistencia técnica en la rehabilitación de viviendas patrimoniales con arquitectura vernácula de las regiones más afectadas por los sismos.

Edna Vega Rangel, titular de la Conavi, señaló que “este esfuerzo conjunto permitirá la identificación del valor artístico, histórico, patrimonial y vernáculo de las viviendas; a fin de intervenirlas de manera adecuada mediante la participación de especialistas en la materia”.

COMENTARIO

La Secretaría de Cultura federal realizó el primer taller de arquitectura tradicional, que está dirigido principalmente a los afectados por los sismos pero puede participar cualquier persona interesada en aprender sobre las técnicas de ejecución en la construcción, este taller forma parte de las actividades del Programa Nacional de Reconstrucción del Gobierno de México.

Se le conoce como arquitectura tradicional¹ a todas aquellas edificaciones que identifiquen la cultura de una comunidad. La arquitectura tradicional se define por las necesidades comunes de una región y varía según su funcionalidad, economía, estructura, clases sociales, creencias y tradiciones, todo dentro de un contexto histórico que enmarca al lugar y zona geográfica donde se construyeron.

¹ Grupo México Design. (4 de octubre de 2018). La arquitectura tradicional.

Recuperado de <https://bit.ly/30eIjtl>

Aún hay una gran cantidad de población que no ha podido recuperar su vivienda tras los sismos, este tipo de actividades e iniciativas buscan dar una solución para que las construcciones futuras presenten el menor número de afectaciones si otro sismo llegara a ocurrir, pues se espera se considere en su construcción aspectos como la disponibilidad del material, las características de la tierra, y se adapte a la identidad del lugar, dando como resultado casa reforzadas que preservan el paisaje tradicional de las comunidades.

RESPONSABLE

Cynthia Guadalupe Hernández Rojas